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第五屆灣仔區議會屬下 

發展、規劃及交通委員會 

第十二次會議進度報告 
 

發展、規劃及交通委員會於二○一七年十月十七日舉行第十二次會議，討論事項如下︰ 

 

1. 「2017/18年度社區參與環境保護活動計劃」撥款申請 
是次會議共審議兩份「2017/18年度社區參與環境保護活動計劃」撥款申請。經討論

後，委員會通過「環保由煮食開始2017」的合辦撥款申請。此外，委員會請申請團體

修改「灣仔垃圾及回收空間盤點及共學計劃」的活動內容，稍後再以傳閱方式表決是

否通過其合辦撥款申請。 
 

2. 區議會撥款申請  
經討論後，委員會通過「灣仔廢墟"裡"遊」及「低碳綠色生活”家”愛心」兩份合辦撥

款申請。 
 

3. 委員會合辦/協辦申請 – 「尋獲聖誕星街小區繪畫比賽」 

太古地產代表以投影片向委員會介紹「尋獲聖誕星街小區繪畫比賽」的活動目標、繪

畫比賽詳情、和將得獎畫作印製環保袋及街頭佈置的安排。委員就活動對象及宣傳安

排發表意見。經討論後，委員會通過是項合辦申請。 

 

4. 沙田至中環綫項目進度匯報 

香港鐵路公司(下稱「港鐵」)代表以投影片向委員介紹沙田至中環綫(下稱「沙中綫」)

工程的最新進展，包括過海鐵路隧道建造工程、會展站建造工程、港島段鐵路隧道建

造工程，及社區聯繫工作。委員會對沙中綫工程帶來的交通擠塞問題及臨時重置模型

車場的安排表示關注。此外，委員會要求港鐵公司就前警官會所及臨時填海工地的噪

音問題及沙中綫工程延誤的原因提交書面回覆。 

 

 



5. 灣仔區議會屬下發展、規劃及交通委員會續議事項進展報告 

漁農自然護理署代表向委員簡介大坑道4-4C號懷疑非法砍伐樹木個案的調查結果；港

鐵公司代表則簡介於天后站B出入口興建垂直升降台連接車站大堂及英皇道的最新情

況。有委員對政府擬於加路連山道興建一座容納區域法院、家事法庭及土地審裁處的

區域法院綜合大樓的方案表示關注。另有委員就合和中心二期、船街/堅尼地道公園

及其道路改善工程的最新進展發表意見。此外，委員會同意在「地區問題行動清單」

加入跟進「告士打道220-230號違例泊車問題及加裝欄杆或鐵柱的建議」的項目。最後，

委員會備悉各部門及機構就「地區問題行動清單」、「違例泊車黑點清單」及「噪音

黑點清單」的書面回覆，並要求秘書處更新委員會就上述清單提出的要求，及於會議

後聯絡相關部門及機構繼續作出跟進。 

 

6. 因應灣仔區議會劃界於2015年改變，當局應重新在「上坡地區自動扶梯連接系統和升

降機系統」計劃下，讓灣仔區提交新建議，並優先推行 

運輸署代表向委員簡介「上坡地區自動扶梯連接系統和升降機系統」項目建議之評審

機制。經討論後，在席的9位委員以7票贊成及2票反對，通過李文龍議員就楊雪盈議

員的動議提出的修訂動議「由於2016年1月1日起灣仔區議會新增加了天后和維園選

區，而「上坡地區自動扶梯連接系統和升降機系統」並未包括在內，因此我們要求有

關當局必須重新讓灣仔區提交新建議並優先推行。」。 

 

7. 再次強烈要求盡快設置天后留仙街及天后廟道無障礙通道 

委員會備悉運輸署的書面回覆。經討論後，在席的9位委員以8票贊成及1票棄權，通

過李文龍議員提出的動議「再次強烈要求運輸署、路政署等有關部門正視民意，盡快

設置天后留仙街及天后廟道無障礙設施，在天后留仙街樓梯旁興建升降機方便居民上

落。」。 

 

8. 要求政府部門正視午夜工程噪音擾民問題 

委員會備悉屋宇署、土木工程拓展署、渠務署、環境保護署、香港警務處、路政署及

水務署的書面回覆。有委員對沙中線前警官會所及臨時填海工地的噪音問題、灣仔區

內各工地採取的噪音消減措施及環境保護署審批《建築噪音工程許可證》的準則表示

關注。 
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